

Fabricación de productos farmacéuticos (Resumen)

I. INTRODUCCIÓN

La industria farmacéutica posee un rol estratégico importante dentro de un país, ya que es la encargada de producir medicamentos orientados al tratamiento y prevención de enfermedades que afectan a la población. Es por ello, que contar con una industria farmacéutica sólida y competitiva que promueva el uso de tecnología; impulse la investigación y el desarrollo de productos de alta calidad, resulta clave para promover el desarrollo económico y elevar la calidad de vida de los ciudadanos.

Para elaborar medicamentos es necesario previamente llevar a cabo proyectos de investigación que involucran altos niveles de inversión. Es por esta razón, que muchos países a través de incentivos, buscan atraer inversión extranjera o local, con la finalidad de aprovechar todas las externalidades positivas que ofrece el desarrollo de esta industria (empleo, desarrollo de tecnología, incremento en los niveles de innovación, transferencia de tecnología, entre otros).

Así, lo han entendido países como México, donde en un reciente estudio elaborado por ProMéxico denominado La Industria Farmacéutica en México (2018), entre los años 2006 y 2016 la inversión extranjera directa acumulada en el sector ascendió a 5 297 millones de dólares. Este importante stock de inversión extranjera se produjo gracias a la mejora del marco regulatorio y al aumento en las certificaciones de calidad que ha permitido que 12 de las 20 empresas farmacéuticas más importantes del mundo operen ese país.

Asimismo, Colombia se ha convertido en un país atractivo para la inversión extranjera de firmas del sector farmacéutico. Según Invest in Bogotá (2017), durante el periodo 2006 y 2016 se ejecutaron 27 nuevos proyectos, que representaron una inversión de 450 millones de dólares. Además, el informe resalta que Bogotá fue la ciudad que tuvo la mayor cantidad de proyectos ejecutados (20 en total) debido a que cuenta con trámites expeditivos para aprobar registros sanitarios y vigencias de patentes. Este incentivo se suma a otros beneficios que otorga Colombia tales como su régimen de zonas francas; deducciones de impuesto a la renta y descuentos en proyectos de ciencia, tecnología e innovación.